

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las hordas del Norte RUSIA HACIA EL SAJAJISMO

Son espeluznantes las noticias que la prensa de los países imitrosos con el gran campo experimental rojo traen a la Europa civilizada. De hoy en adelante habrá que distinguir al estudiar geografía entre pueblos cultos e incultos. La negación de Dios lleva a los dictadores rusos a extremos inconcebibles propios de las tribus salvajes del interior no descubiertas del continente africano.

Es una experiencia que se caracteriza por su crueldad, mandando: «muera el que no piense igual que pienso yo»; por su impiedad, pretendiendo extirpar de su suelo eminentemente religioso la idea de Dios y los objetos y edificios de toda religión; por su inhumanidad, pues que deja morir de hambre y frío a infinitas criaturas, como si fuera una pesada carga su sostenimiento; por su inculcación, pues que considera una carga la instrucción y sume al pueblo en la mayor ignorancia; por su grosería, porque abandona a las nuevas generaciones a la vida sin trabajo, a la promiscuidad de sexos, al robo y al pillaje; y por su inmoralidad, pues que tiene en vigor leyes destructoras del matrimonio y en cambio consiente la más desenfreada lujuria.

Ríos de sangre costó la hecatombe guerrera rusa, pirámides de cadáveres hubieron de quemarse para evitar pestes, pues bien, esto es insignificante ante los torrentes de sangre que a diario vierte la población esclavizada; Rusia es un inmenso cementerio de los falsos apóstoles del pueblo; son los tiranos de la idea demoníaca, los que aniquilan al pobre pueblo de la en otros tiempos gran Rusia.

Nueve millones de criaturas semi desnudas, de ambos sexos, menores de 15 años, van de un lugar a otro aniquilado cuanto pisan a su paso para mantenerse; locos de frío y hambre, cual lobos de la estepa, acampan en cualquier lado y se trasladan constantemente, barriendo con su paso. Son las hordas del nuevo saajismo. Son los hombres del mañana

Son los ejércitos del soviet que amenazan al mundo. Son los nuevos bárbaros que un día, aniquilando Rusia, será el azote de esta Europa materialista sorda a toda idea humanitaria y de defensa preventiva.

Allí extirpaba la hierba a su paso. Las hordas Leninianas convertirán en desierto los países que invadan. Serán el azote de los pueblos que viven sordos e indiferentes ante el martirio que sufre el pueblo ruso. Por humanidad primero, por altruismo después en defensa de los más caros intereses y de la cultura, se avocina la realización de una nueva cruzada para salvar millones de criaturas, redimir las luego y reintegradas al bien, y para extirpar aquel foco que denigra y que es una vergüenza que se consienta un día más. Prevenir es mejor que curar. Hoy es tiempo aún; luego será tarde.

EFEBOCB

La baja del pan

En virtud de las acertadas gestiones entabladas por la comisión municipal nombrada por el señor Alcalde e integrada por los señores Minguez Dorca y Garnero, cerca del gremio de patronos panaderos, desde el próximo lunes se venderá el llamado pan de familia (pan grande y barra) con una baja de cinco céntimos en kilo.

En Santo Domingo

Con gran solemnidad comenzó ayer los cultos de la novena a la Virgen del Sagrado Corazón, viéndose el templo lleno de una distinguida concurrencia.

El Abad Mirado de la Colegiata de Gaudia, M. I. Sr. don José Solís, que llegó momentos antes en automóvil, predicó (con su reconocida elocuencia).

El altar está adornado con precioso gusto, luciendo artísticos y profusos iluminaciones.

La traida de aguas

En el banquete de los Alcaldes celebrado en Barcelona, el Rey estuvo habiendo con los de Murcia y Cartagena acerca de los proyectos de construcción de pantanos en la región especialmente el del Taibilla.

Don Alfonso mostró verdadero interés en el asunto.

Nuestro alcalde señor Muñoz Delgado expuso al Monarca la importancia del abastecimiento de aguas y la grave necesidad que Cartagena siente de resolver este problema de vida o muerte, describiéndole la argüosa situación que la falta de agua nos crea.

El Rey mostróse conocedor del problema y dijo que esperaba quedaria favorablemente resuelto, para lo cual alentó al Alcalde a proseguir sin desmayo las gestiones encaminadas a tal fin.

Al congratarnos de estas noticias, enviamos nuestro aplauso al señor Muñoz Delgado que tan oportunamente ha sabido poner a la vista del Monarca el panorama de Cartagena sedienta y esperamos que las regias alentadoras palabras le animarán a no descansar un solo momento y acudiendo a todos los recursos e iniciativas—asambleas, viajes, visitas, etcétera—conseguir del Gobierno la solución definitiva que nos traiga las aguas redentoras.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

El lunes en el correo saldrán para su nueva residencia de Pamplona los Excelentísimos señores de Gil Yuste, que tan grato recuerdo dejan en nuestra ciudad.

Para despedirlos acudirán a la estación sus numerosas amistades.

—Mañana noche en el rápido regresará de Barcelona el Alcalde don Francisco Muñoz Delgado.

—De Sevilla de visitar la exposición y presenciar las procesiones ha regresado el abogado don José María Sanz y su distinguida esposa doña Candelaria Oliva.

—A Cabo de Palos han marchado doña Antonia Cárnovas esposa del abogado don Eduardo Espin y sus bellas hijas.

—De Madrid ha regresado la bella señorita Amalia Arcobá.

—Después de pasar unos días en Madrid ha regresado a Cartagena la distinguida señora doña María Soler Viude de Soler Esplauys.

—A Valencia han marchado don Antonio Murcia y su distinguida esposa doña Fany Bohigas.

ENFERMOS

Se encuentra mejorado de su dolencia nuestro compañero en la prensa don Getmán Gimeno.

—Se ha agravado en su enfermedad habiendo recibido los Santos Sacramentos el Excmo. señor don Luis Ripol.

—Se encuentra enferma la distinguida señorita Emilia Wandsell.

—Se halla enferma doña Isabel Muñoz Delgado esposa del Teniente de Navío don José de Lara Dorde.

LETRAS DE LUTO

En la Catedral Antigua se han celebrado sufragos por el alma de nuestro inolvidable amigo don Emilio Garrido López (q. e. p. d.).

Renovamos nuestro sentimiento a su estimada familia.

CAMBIO DE TONO

Quebrantando la costumbre, siempre que enfadado estás ya no dices "¡Echo lumbra!" porque dices "¡Echo GAS!"

Gas Levante

os dará los antecedentes necesarios para su instalación.

El Centenario de la Milagrosa

Concurridísimo se vió ayer el primer ejercicio del solemne triduo a la Virgen de la Medalla Milagrosa que se celebra en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús. El templo resultó casi insuficiente para dar cabida a tantos fieles.

Ocupó la sagrada cátedra con gran elocuencia el Magistral de la S. I. C. Muy ilustre señor don Saturnino Fernández Sánchez, director diocesano de las asociaciones de la Milagrosa y fundador que fué de la nutrida Asociación de Hijos de María de la Casa de Misericordia durante su actuación al frente de dicha Iglesia.

Fué muy admirado el artefacto adorno del altar que preside la imagen de la Milagrosa, ciertamente muy notable.

Esta tarde se ha celebrado el segundo ejercicio del triduo, con igual solemnidad.

Mañana tendrán lugar los solemnes actos ya anunciados, presididos por las autoridades, que prometen revestir gran brillantez.

La procesión, que recorrerá el itinerario que ya conocen nuestros lectores, saldrá a las cinco de la tarde.

El orden será el siguiente:

Guardia Civil.
Cruz Roja con banda de cornetas.
Colegios de niños.
Colegios de niñas.
Banda del 70.

Asociaciones de Señoras de la Parroquia del Carmen.

Asociaciones de Señoras de la Parroquia de Santo Domingo.

Asociaciones de Señoras de la Parroquia de Santa María.

Marias de los Sagrados.

Archicofradía del Corazón de María.

Señoras del Apostolado de la Oración.

Corte de Honor de la Virgen de la Caridad.

Señoras de la Milagrosa;

Hijas de María de los barrios extramuros.

Hijas de María del año de la República.

Hijas de María del Asilo San Miguel.

Asociaciones de Hijos de María de Murcia.

Hijas de María de la Casa del Niño.

Hijas de María internas de la Misericordia.

Hijas de María externas de la Misericordia.

Banda de Infantería de Marinos.

Centro de Acción Social Católica.

Cofradía de los Cuatro Santos.

Archicofradías del Corazón de María.

Corte de Honor.

Adoración nocturna.

Asociación del Sacramiento.
Congregación de Luces de Nuestra Señora de Fátima.

Congregación de Luces de Nuestra Señora de Luján.

Asociación de Hijos de María del Patronato.

Congregaciones de Luces de Murcia.

Asociación de Hijos de María de Murcia.

Asociación de Hijos de María de la Misericordia.

Comunidades de Religiosas.

Carroza con la Sma. Virgen Milagrosa.

Círculo.

Representaciones civiles y militares.

Ayuntamiento en corporación y demás autoridades.

Piquete.

Como dijimos ayer, a última hora de la tarde es esperado, procedente de Murcia, en automóvil, nuestro venerable Prelado, que mañana a las diez oficiará de Pontifical y por la tarde presidirá la procesión.

A los Socios del Centro de Acción Social Católica.

La Junta Directiva de esta Sociedad ruega a todos los Señores Socios se sirvan asistir a la misa de comunión que tendrá lugar en el patio de la Casa de Misericordia, el domingo 25 a las siete y media de la mañana y a la solemne procesión de la tarde, en honor de la Medalla Milagrosa, con motivo de su primer centenario.—El Secretario.

A los Adoradores nocturnos activos y honoarios

El Consejo Diocesano de esta Sección Adoradora pone en conocimiento de los señores adoradores que esta Asociación ha sido invitada para asistir a la misa de comunión que se celebrará en el patio de la Casa de Misericordia a las siete y media de la mañana del domingo 25 del actual y a la solemne procesión que saldrá del mismo sitio en la tarde de dicho día a las cinco de la tarde.

El Consejo encarece la asistencia con distintivo a los adoradores activos honoarios y tarácticos.—El Secretario.

Música en el Muelle

En el paseo del Muelle ejecutará mañana al mediodía el siguiente programa la laureada banda de Infantería de Marinos:

«San Alfonso», pasodoble, Keyrols

«La V. querita», escenas de reloj Roletto; «La vida alegre», fantasía, E. Lehar; «El Bata», pasodoble, Rubicón.

«No afectan al corazón»

Quién no ha admirado en más de una ocasión el bello mantón, suave y elegante, llevado con gracia y donaire sin iguales por las castizas madrileñas? Nos admira esa obra maravillosa de unas manos ágiles y esta otra obra humana, radiante y hechicera, a cuyo paso las mismísimas ramas parecen inclinarse en profunda reverencia.

Pero, ¿qué representan para nosotros estas bellezas cuando una dolencia nos impide disfrutar de este goce? Los resfriados, reumatismo, gripe, influenza y otros dolores nos echan a perder el buen humor. Evitemos estos molestos contratiempos tomando a tiempo el único producto que tiene tan hermosa lema: «Libre de dolores»

Aspirin

—No afectan al corazón—